

Contreras ha escrito la mejor novela en la de los últimos años", nos dijo José Donoso, cuando presentó su último romance.

Antes que Donoso, el crítico de El Mercurio Ignacio Valenciano puso más "excelente", y Camilo Márquez, de La Tercera, dijo que la obra de su autor "no un par de pesos va a perder porque vendrá sin duda con los buenos comentarios de hoy en día".

Sólo el novelista Adolfo Fuguet se atrevió a猛烈ly criticar la obra anterior:

"Es un libro que detesto", declaró en Buenos Aires al diario *América*: "un libro nuevo, pero representa el viejo Chile".

Contreras no se quedó en el choque. Lo que nos dijo en respuesta a Fuguet lo retomó de cuerpo entero. Tanto, que hasta a proponer un duelo a quien lea esas páginas. Desplegaron al personaje, para que el lector, junto con conocerlo mejor, vaya imaginando su respuesta a Fuguet: "¿Fue un desastre? ¿Un desastre? ¿Sob el silencio estremecedor? ¿O prefirió lanzar un toro de roto baile la inicia de la edición?

Himpelemos por el torpedo. Es una hipótesis con buena base. Gonzalo Miguel Contreras Fuentes (es su nombre completo) nació en el Año Nuevo de 1953, cuando en Valparaíso los Llanos y los Cañales y los buques de la Armada llenaron de cofres y latas la bahía. Parece verificadamente el fumagosto de su nacimiento, el año en que Fuentes Mantecada, héroe de la Guerra del Pacífico y muerto en la Guerra Civil de 1931 por el combate naval.

Fue el primer homenaje a la Tercera que hizo olvidar desde una torpedera en combate. Con un torpedo de la Lynch hundió el *Bóveda*. *Contreras* tiene recuerdos.

Habla de su hermano a después de muertos intentos por evitar la mirada hacia ellos; los nietos del familiar no son su tema. Egos encostados preferían escribir, sin embargo, sobre amor entre los padres marchas militares y sus referencias a criticar el Golpe y al régimen militar, salvo cuando un prólogo demasiado. No es este tema de su predilección, y lo comprobó Ariel Dorfman en "El críptico" y a sacar pecho "a su situación de exiliado entre amigos". La actitud "más noble" de un escritor, dice.

Hasta la mirada de su novela se refiere más en a sujeto los civiles que a los militares.

Vivir quer lo más significativo de la catedralino es el humor de la discusión.

sino de cómo se relataba la edad adulta en ella. Se ve la porción muy chico de la sociedad, una juventud no matizada muy sienta, a gran mayoría no vivió como si estuviera en una obscuridad". Igualmente critica el costo. Gonzalo Contreras al hacerlo de su padre y su abuelo. Parece no haberse reunido con ellos. Hasta pasados "several meses" desde que su novela ganó el Concurso de la Revista de Libros de *El Mercurio* y aún su padre no le ha dedicado una sola palabra. "Supo que le había expresado cierto grado sorprendente mi hermano, nada más".

Ramón Contreras Silva, ingeniero civil y empresario de la construcción, alegre, sandrino y conservador, se visto por su hijo como un hombre poco tolerante con

GONZALO CONTRERAS

MISTERIOSO ENTRE MINAS

POR LUIS ALBERTO GANDERATS

sus gustos literarios de vanguardia. "De regalo a los del boom y yo tenía a Rayuela como libro de cabecera". Cuando lo visité para ser escritor, le propuso "levar sus textos a 'un editor', con la sensación de que lo desalentaría. "Los padres parecen un poquito que a veces no tiene porqué tener un hijo con su tono", slegó. Reconoce, eso sí, que gracias a la gran biblioteca formada por sus padres cultos pudo formarse en la literatura desde niño. "Mi mamá, en especial, tiene una gran sensibilidad".

Algunos quejizan contra sus mayores pueden recordar su conducta: "Lo cariño por su madre. Era niño tan edípico que sobrevivió la crisis matrimonial en su casa —terminada en separación— leyéndole Guillermina: "Separate, mamá, y nos vamos a vivir uno".

PARA LA LITERATURA UN HIJO ES BASTANTE

Solo hay una mujer que podría oportuno a Gaete a la fuerza su hegemonía: es la hija de Gonzalo Contreras y Consuelo Muñoz Martínez (ambos fueron casados antes). La niña del desquicio es la alcaldesa Santiago, Niágara era, cumplió recién un año por estos días.

No tiene más hermanos. "Con tres medio hermanos, los hijos de la Contreras, no necesito más", explica Contreras, que ha asumido muy en serio el rol de no de los hijos de su mujer, pero no quiere más hijos propios. Para navegar con la

20 FAU A

Misterioso entre minas [artículo] Luis Alberto Ganderats.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Ganderats, Luis Alberto, 1940-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Misterioso entre minas [artículo] Luis Alberto Ganderats. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa